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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Fábio Pinto da Costa (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Eduardo Kucinski (Ausente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Ausente) 6 

Vice-Presidente:    Geraldo Alves Ferreira Filho (Ausente) 7 

Vice-Presidente:    Luiz Alberto da Silva Düwel (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Paulo de Moraes Saldanha (Ausente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Ausente) 10 

Vice-Presidente:    Sérgio Moura Carneiro de Novaes (Presente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintendente Geral:   Daniel Lekevicius Costardi 14 

Conselheiro Eleito:    Regis Savietto Frati 15 

Coordenador de Juízes:   Fabrício Pinotti 16 

 17 

O Presidente abriu os trabalhos passando aos assuntos em pauta, como segue: 18 

 19 

1. ACOMPANHAMENTO DO ORÇAMENTO MARÇO 2017 E INDICADORES: Utilizando o 20 

retroprojetor para apresentação, o Sr. Sérgio Ricardo, gestor da controladoria, procedeu à 21 

análise do Orçamento Realizado de março-17. Comentou sobre os itens que sofreram alterações 22 

em relação ao Budget Original e os números finais foram: total de receitas de R$ 4.840.776, 23 

acima do orçado de R$ 4.631.220. Despesas de R$ 3.731.617, abaixo do orçado de R$ 24 

3.737.857. O caixa, em 30 de março de 2017, apresentou um valor de R$ 21.741.313 além do 25 

valor a receber referente aos parcelamentos em cartão de crédito, totalizando R$ 24.091.215. 26 

Indicadores Gerenciais – MARÇO/2017: O Sr. Daniel Costardi apresentou os indicadores 27 

gerenciais das principais atividades da Associação, que permite conhecer o andamento dos 28 

trabalhos e discutir eventuais providências. 29 

 30 

2. Dobrar valor de registro de égua ½ sangue: O Sr. Daniel Costardi informou aos 31 

presentes que será encaminhado para o CDT, a proposta para fechamento do livro para registro 32 

de animais machos meio sangue. Com isto, está previsto um déficit de R$ 200 mil/ano, baseado 33 

nos resultados apresentados no ano de 2016. Entretanto, para compensar essa perda financeira 34 

e coibir a produção excessiva, está sendo proposto dobrar o valor para registro de fêmea ½ 35 

sangue passando a ser de R$ 60,00 para R$ 120,00. A proposta foi aprovada pelos presentes. 36 

 37 

3. Cancelamento de anuidades vencidas: Foi apresentada a solicitação do associado Murilo 38 

Rodrigo Alves Borges, para cancelamento de anuidades vencidas de anos anteriores e exclusão 39 

do quadro associativo. Devido ao não pagamento destas anuidades, os emolumentos são 40 

cobrados sem o desconto concedido para associados adimplentes.  Foi lembrado pelo Sr. Sérgio 41 

Ricardo que o pagamento das anuidades é um dever do associado previsto no art. 26 do Estatuto 42 

Social. A Diretoria reprovou a solicitação, para que não abra precedentes e em cumprimento ao 43 

Estatuto Social. 44 
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 45 

4. Comissão Disciplinar: Com a palavra a Srta. Natália Esteves apresentou os processos 46 

analisados pela Comissão Disciplinar, para apreciação da Diretoria Executiva: 005/16 – Marcus 47 

Vinicius de Paula Lima Júnior: Devido a desatualização do cadastro do associado, foi sugerido 48 

pela Comissão o bloqueio do cadastro em sistema, para que na tentativa de contato com a 49 

ABQM, o cadastro seja atualizado e o mesmo tenha conhecimento do processo disciplinar 50 

instaurado. Os presentes acataram a sugestão da Comissão; 006/16 - Eliton Bezerra de 51 

Albuquerque Júnior, Júlio Borges Farias e Diego Figueiredo de Araújo: Foi encaminhado carta aos 52 

envolvidos informando sobre o processo e apresentação de defesa e não houve manifestação de 53 

nenhum envolvido. O competidor Diego Figueiredo já perdeu a condição de amador. A comissão 54 

sugeriu o bloqueio do animal Pantera Show por 1 ano, suspensão do competidor Júlio Borges 55 

Farias da condição de amador e multa pecuniária de um salário mínimo para o 3 envolvidos. O 56 

Sr. Fábio Costa disse que a Diretoria Executiva deve acatar a sugestão da Comissão Disciplinar e 57 

apontou como falha o fato da Diretoria não ter deliberado sobre as regras que definem 58 

simulação de transferência, visto que muitos casos estão ocorrendo e informou que isso deve ser 59 

feito com prioridade. Também foi discutida a melhor forma de discutir as regras em questão e 60 

ficou decidido reunir os comitês e diretoria para redação da regra no Regulamento de Concursos 61 

e Competições. A sugestão da Comissão foi aceita, no entanto será solicitado um parecer do 62 

jurídico para autenticar a analise da Comissão neste processo. 009/16 - Antônio Mazeto Neto: A 63 

Comissão Disciplinar considerou a defesa intempestiva e sugeriu a perda da condição de amador, 64 

o que foi aprovado por unanimidade pela Diretoria Executiva. 010/16 - Flávio de Oliveira: Foi 65 

sugerido pela Comissão, convocar o competidor juntamente com os juízes para a audiência. A 66 

Diretoria solicitou que processo seja devolvido para a Comissão e após conclusão, retornar para 67 

deliberação final; 002/17 – Vanessa Marques do Reis: Foi instaurado processo disciplinar, no 68 

entanto a competidora já estava suspensa da condição de amadora, por competir em cavalos de 69 

terceiros, infringindo o regulamento de concursos e competições. Neste caso a suspensão se deu 70 

automaticamente e a mesma foi notificada pelo setor de esportes. A respeito da suspensão, o Sr. 71 

Fábio Costa informou que os processos em que será necessária a aplicação de penalidade e 72 

suspensão deverão ser apreciados pela Diretoria Executiva, que decidirá sobre a aplicação da 73 

multa e essa decisão fará parte da nova politica interna da ABQM. 74 

 75 

5. Carta – Equus Centro de Medicina Equina: O Sr. Daniel Costardi apresentou a carta 76 

encaminhada pelo inspetor Sr. Luiz Paulo Arantes Ramos Neto, solicitando a revisão da nova 77 

política de espaços em eventos oficiais. O Sr. Fábio Costa pediu a palavra e explicou que foi 78 

emitido um comunicado para todos os expositores, informando que foram criadas novas regras 79 

aprovadas pela Diretoria Executiva e homologas pelo Conselho de Administração onde passaram 80 

ser comercializados espaços para até 6 eventos. Disse que quem já fazia uso de um determinado 81 

espaço tem prioridade nas mesmas condições de um novo interessado, ou seja, quem tem 82 

interesse de locar um espaço apenas para um evento e um novo interessado tiver a intenção de 83 

alugar por seis eventos, não tendo nenhum dos interessados contrato assinado para aquele 84 

espaço e houver interesse para 3 ou 6 eventos, quem já usava o espaço será consultado e tem 85 

preferencia desde que compre na mesmas condições do novo interessado. Disse que duas 86 

pessoas se manifestaram à decisão, uma questionou se seu espaço estava disponível e na 87 

resposta negativa, solicitou a emissão do contrato para 1 evento. A Equus reagiu contestando a 88 
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nova politica e em nenhum momento pleiteou a compra do espaço, que ainda está disponível. O 89 

Sr. Alberto Düwel disse que houve uma falha na nova regra, pois alguns locatórios tem interesse 90 

em apenas um evento, como é o caso das centrais de reprodução, que tem interesse apenas no 91 

evento de julho e comentou sobre espaços de restaurantes. Foi discutida a carência de 92 

restaurantes nos eventos e a nova regulamentação da vigilância sanitária que proibiu o 93 

funcionamento de alguns restaurantes em locais de alvenaria, defasando ainda mais os 94 

restaurantes no evento.  95 

 96 

6. Convite internacional – 2017 CQHA: Com a palavra a Srta. Natália Esteves explicou que o 97 

convite foi encaminhado pela AQHA, que procura 10 competidores de 5 países, por ordem de 98 

chegada da inscrição, para competir em provas de Três Tambores, Seis Balizas e Trail. A CQHA 99 

arcará com despesas de passagem e hospedagem e emprestará os cavalos para os competidores 100 

que devem competir nas três provas. O evento será realizado de 21 a 27 de junho. O Sr. Fábio 101 

Costa explicou que o convite foi recebido durante a semana e trouxe para a Diretoria ter 102 

conhecimento e aprovar a divulgação para o convite. A Diretoria decidiu convidar os campeões 103 

do Congresso Brasileiro, de acordo com a ordem de classificação da modalidade 6 balizas, 104 

categoria amador. 105 

 106 

7. Ocorrência com o associado Carlos Henrique de Mendonça Artiaga: O Sr. Daniel 107 

Costardi explicou o ocorrido com o associado em questão, que entrou em contato no Stud Book 108 

para obter informação sobre a transferência do animal Boy Garnet e na ocasião foi desrespeitoso 109 

com a superintendente técnica do Stud Book, além de questionar a credibilidade dos serviços 110 

prestados pelo Stud Book, na realização da transferência do animal. O mesmo ainda informou 111 

que a assinatura na transferência era fraudulenta, mas foi constatado que a assinatura foi 112 

reconhecida em seu próprio cartório. O Sr. Fábio Costa informou que o caso foi apresentado para 113 

conhecimento e para que seja levado para a Comissão Disciplinar, devido à atitude desrespeitosa 114 

com a superintendente, além de má fé na informação sobre a autenticação da assinatura. O Sr. 115 

Daniel Costardi disse que o animal foi suspenso, e feito contato com o atual proprietário, que 116 

relatou problemas comerciais com o vendedor. A Diretoria aprovou a sugestão apresentada pelo 117 

presidente, e o caso será encaminhado para a Comissão Disciplinar. 118 

 119 

8. Convenção Anual 2017 – Propostas: As propostas aprovadas durante a 3º Convenção 120 

Anual foram apresentadas para que os presentes pudessem homologar e encaminhar para o 121 

Conselho de Administração, na próxima reunião. Proposta 1: No Laço Comprido determina que a 122 

classificatória de 3 a 5 voltas facultativas a cada evento. Reduções de 80, 60 e 40 metros, com 123 

uma ou duas passadas. Em 20 metros aumentar para 20 passadas. Caso ainda não haja 124 

definição reduzir para 15 metros com mais 10 passadas, até a conclusão. Proposta 10: Nas 125 

categorias jovens, das modalidades de velocidade, será obrigatório o uso de capacete.  Proposta 126 

12 (ESTATUTO SOCIAL): Juízes e inspetores oficiais da ABQM poderão se candidatar a qualquer 127 

cargo eletivo, porém ficarão suspensos de suas funções desde a inscrição no pleito até o fim do 128 

período eleitoral. Caso eleito, estará suspenso das funções até o término do mandato. Proposta 129 

3: Incluir a categoria amador light no Laço Comprido. Proposta 6: O competidor principiante terá 130 

o direito de participar nessa categoria até atingir 25 pontos na tabela RMT. Caso atinja no 131 
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transcorrer do ano hípico, poderá permanecer até o final do ano na temporada como 132 

principiante. 133 

 134 

9. Denúncia – Falsos amadores e proprietários: Foi passada a palavra para o Sr. Henrique 135 

Campana, que informou que as denuncias foram encaminhadas pelo Comitê de Vaquejada, a 136 

respeito de 4 competidores que fazem simulação de transferências ou tem suas inscrições pagas 137 

por terceiros. Apresentado os nomes dos envolvidos, decidiu-se pelo encaminhamento para 138 

analise da Comissão Disciplinar. 139 

 140 

10. Ocorrência – Congresso de Vaquejada 2017: A denúncia foi apresentada por um dos 141 

inspetores de bem estar animal, após o Congresso de Vaquejada, onde no relato o mesmo 142 

informa que o competidor Jeferson da Silva Melo, após receber zero, disparou várias esporadas 143 

no cavalo e bateu no animal com sua luva, repetidamente, sendo o fato testemunhado pelas 144 

pessoas que estavam presente no local. Os presentes decidiram encaminhar para analise da 145 

Comissão Disciplinar. 146 

 147 

11.  Troca de animal – pedido Comitê de Ranch Sorting: Com a palavra o Sr. Fábio Costa 148 

informou a solicitação do comitê de Ranch Sorting, para mudança no regulamento de Concursos 149 

e Competições, podendo ser alterado o cavalo em todas as categorias, exceto na aberta, onde é 150 

permitida a troca do cavaleiro, após o fechamento das inscrições. Explicou que a troca do 151 

cavaleiro na categoria aberta é feita porque está inscrito o cavalo. Foi apresentado um abaixo 152 

assinado com 250 assinaturas e disse que após reunião com o coordenador de esportes, foi 153 

informado que essa alteração é simples. Os presentes aceitaram a proposta, que será remetida 154 

ao Conselho de Administração. O Sr. Fábio Costa sugeriu que caso ocorra um número excessivo 155 

de troca de cavalos, incluir no regulamento que a mudança de animal estará sujeita a cobrança 156 

de taxa, a qualquer tempo, por determinação da Diretoria Executiva. Será considerado o mesmo 157 

prazo que feito na troca de cavaleiro, um dia antes da prova. O Sr. Edilson Varejão não 158 

concordou com a cobrança de taxa e disse que a troca do cavalo visa o bem estar do animal.  159 

 160 

12. Propostas para sede do Potro do Futuro de Vaquejada 2017: Foram recebidas duas 161 

propostas de dois parques para sediarem o Potro do Futuro de Vaquejada em 2017. Atendendo o 162 

principio da isonomia, os envelopes contendo as propostas foram mantidos fechados até o 163 

momento da deliberação do assunto, sendo abertos pela Srta. Natália Esteves. O Sr. Fábio Costa 164 

informou aos presentes que o conselheiro Gustavo Sarmento encaminhou um parecer do Comitê 165 

de Vaquejada, juntamente com uma carta do Sr. Eduardo Borba, um dos candidatos. O Sr. 166 

Daniel Costardi procedeu à leitura das propostas e foi avaliado que os pontos positivos dos dois 167 

parques são idênticos, tendo como ponto negativo para o Parque das Palmeiras, a distancia da 168 

rede hoteleira, que no Sergipe fica cerca de 90km do parque. Ainda foi feito a leitura da carta 169 

emitida pelo Sr. Eduardo Borba, onde destacou que o evento deve ser itinerante dizendo que a 170 

proposta da Rufina Borba se dá caso não tenha nenhum proponente e colocou o seu parque a 171 

disposição da Vaquejada. Foi apresentada a proposta financeira, que até então estava lacradas 172 

sendo as propostas iguais, no valor de R$ 200 mil. Os presentes aprovaram a proposta do 173 

Parque das Palmeiras, atendendo também a indicação do Sr. Eduardo Borba. Com a palavra o Sr. 174 

Sérgio Novaes explicou que a candidatura do Parque das Palmeiras, foi aprovada em decisão 175 
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unanime pelo Comitê de Vaquejada e sugeriu que seja destacado na divulgação, o ato do Sr. 176 

Eduardo Borba em colocar seu parque a disposição da ABQM para realização de qualquer evento. 177 

A proposta do Parque das Palmeiras foi aprovada por unanimidade. 178 

 179 

13. Assuntos Diversos: 180 

13.1. Pedido de Fomento para 3 tambores da ALQM: Foi convidado para participar da 181 

reunião, o Sr. Clóvis Farias, que encaminhou o pleito para fomento de 3 tambores pela ALQM. O 182 

Sr. Fábio Costa explicou que o mesmo foi convidado para apresentar a proposta para a Diretoria 183 

e após, o assunto seria deliberado. Com a palavra o Sr. Clóvis Farias agradeceu a oportunidade 184 

explicou rapidamente o processo de criação e toda a trajetória da ALQM ao longo de sua 185 

existência. Explicou que está sendo procurado por pessoas pedindo a instituição de um núcleo de 186 

tambor e baliza e têm sido realizadas algumas corridas, com premiação, juízes e troféus com 187 

despesas superiores ao fomento concedido pela a ABQM. Disse ainda que em 2014 o único 188 

estudo de bem estar animal nas Vaquejadas foi feito pela ALQM e que um novo estudo está 189 

sendo feito, solicitado pelo Dr. Henrique Carvalho, com custo de R$ 30 mil. Após a apresentação 190 

da proposta, o Sr. Clovis Farias se retirou para que a Diretoria Executiva pudesse deliberar a 191 

respeito. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi explicou que a proposta financeira é de R$ 60 mil 192 

para 4 etapas e informou que esta verba não está prevista em orçamento. A proposta foi 193 

indeferida, no entanto foi solicitado ao Sr. Sérgio Novaes que confirme as informações a respeito 194 

do estudo, que se confirmada, a ABQM ajudará com custos para realização. 195 

 196 

14. Pedidos de Apoio Financeiro: AVASP – Associação de Vaquejada Alto Sertão Paraibano: 197 

Aprovado: Aprovado o repasse no valor de R$ 18.000,00. 198 

 199 

Juízes: 200 

Aprovação dos novos juízes – Curso da região Norte/Nordeste: Com a palavra o Sr. 201 

Fabricio Pinotti informou que foi realizado o curso para novos o juízes, destacando como positivo 202 

tendo como diferencial, o fato de que muitos participantes possuíam nível superior e até 203 

doutorado e alguns eram inspetores da ABQM, diferentemente do curso realizado no sudeste e 204 

informou que foi utilizada a mesma prova. Informou que o índice de aprovação foi grande, sendo 205 

o total de participantes 14, onde 12 foram aprovados e 2 reprovados. O candidato Carlos Adriano 206 

não foi aprovado pela Diretoria Executiva. 207 

 208 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 20 209 

(vinte) dias do mês de abril de 2017, sendo esta aprovada pelos presentes. 210 

 211 

Fábio Pinto da Costa 212 

Edilson Siqueira Varejão Júnior 213 

Luiz Alberto da Silva Düwel 214 

Sérgio Moura Carneiro de Novaes 215 


